

LALBENQUE

# La truffe refait parler d'elle

**M**ardi 4 décembre, à 14 heures, les trois coups du premier marché aux truffes de la saison vont retentir. Quelques minutes auparavant, le Syndicat des trufficulteurs et diverses personnalités, producteurs et courtiers auront déroulé le tapis du cérémonial du ban de la truffe. À quelques jours de l'événement, avec des représentants du Syndicat dont le président Alain Ambialet, nous avons fait un tour d'horizon de la situation.

## Des innovations sont-elles prévues au niveau de l'organisation des marchés ?

Non. Le mardi, marché au détail de truffes triées et brossées à partir de 14 heures, suivi à 14 h 30 du marché de gros. Au détail sera commercialisée la truffe noire de Lalbenque qui est une marque déposée.

## Le décret du 30 janvier 2012, sur la mise en marché de la truffe, remet-il en cause l'organisation en place ?

Nous faisons partie des cinq marchés qui bénéficient d'une dérogation, car nous avons une longue tradition de marché de gros. Sont également dans ce cas Richerenche, Montagnac, Carpentras et Valréas. La truffe n'a donc pas besoin de préparation spéciale.

## Où en la plantation dans le Lot ?

En 2012, une trentaine d'hectares



Sibelle vient de marquer une tuber pas encore à maturité. Une séance d'entraînement quoi...

ont été plantés dans le cadre du programme départemental et régional. D'autres plantations sont faites hors du dispositif.

## Quelles sont les perspectives pour la saison ?

En fonction de la météo, le début de saison peut s'avérer intéressant. La truffe née en avril-mai a en effet pu se développer normalement. À partir de mi-janvier, ce sera plus difficile car la truffe de juin était en pleine croissance au moment de la sécheresse d'août-septembre. Les

trufficulteurs qui pratiquent l'irrigation auront de la truffe.

## À mi-novembre, les producteurs ont-ils pu déjà repérer des truffes ?

Peu. À cette époque, on la repère avec la mouche *Suilla gigantea* mais la truffe manque encore de maturité. Ce jeudi à la Truffière des Grèzes, à Lalbenque, Sibelle, la chienne de Pierrot (*notre photo*), a porté sa truffe experte sur deux brûlés. Sans doute pas pour des glands...

*Propos recueillis par notre correspondant Yvan Calvet*

## LES DATES À RETENIR

À partir du 4 décembre, le marché aux truffes de Lalbenque se déroulera tous les mardis. Ceux des 25 décembre et 1er janvier seront exceptionnellement avancés aux lundis 24 et 31 décembre. Au niveau des manifestations, le point d'orgue de la saison sera la fête de la truffe, le week-end des 26 et 27 janvier 2013. Le Syndicat des trufficulteurs s'affaire déjà à son organisation.